



AFRENTA ARGENTINA. Londres, Inglaterra, agosto 14 (AP).— El Ministro de arte de Gran Bretaña, Lord Gowrie, ha recibido fuertes críticas por haber invertido 600 libras (\$788) del fondo público en comprar esta escultura que, según su autor conmemora el hundimiento del buque insignia argentino "General Belgrano" por la armada inglesa, durante la Guerra de las Malvinas.

Milicianos Vigilan Guatemala

TODOS SANTOS, Guatemala, agosto 14 (UPI).— En una planicie sin árboles y azotada por el viento a 2,750 metros sobre el nivel del mar, los indios rodearon silenciosamente a los dos extranjeros que habían subido a la cima de una montaña.

Al principio se podían ver dos de los indios. Llevaban poncho y sombrero para protegerse del viento y de la lluvia, y tenían rifles al hombro.

Los dos indígenas se detuvieron a unos tres metros de la cima y otearon, sin devolver los saludos. Luego, desde todos los lados del cerro aparecieron otros indios, cada uno con un rifle, cada uno parado en silencio, rodeando a los forasteros.

Componían una de las "patrullas de defensa civil" indígena organizada por el ejército en las tierras altas para avisar de cualquier retorno de los guerrilleros que dominaron la región en 1980, a menudo con la ayuda, o por lo menos con el consentimiento, de los nativos.

Esas patrullas se encuentran en todos los puntos de la montaña, pero sus miembros, algunas veces armados sólo con garrotes puntudos, generalmente hacen un gesto amistoso a los automóviles que pasan.

"A fines de la década de 1970 y a principios de la de 1980, los guerrilleros estaban en las montañas" dijo

Ramírez, apuntando a los escarpados cerros que se elevan a tres lados del pueblo. "Ellos pasaban siempre por la aldea, obligando a la gente a darles o a venderles comida".

Agregó que 1982, los guerrilleros llegaron a en masa y establecieron una administración en la oficina del Ayuntamiento donde está ahora Ramírez.

"La bandera roja flameaba sobre Todos Santos", expresó Ramírez. Dijo que se quedó en el pueblo durante todo el periodo, "pero muchas familias huyeron para buscar trabajo en otra parte, para alejarse de ellos".

Los rebeldes, indicó, pudieron permanecer por sólo un mes antes de retirarse presionados por el ejército. Agregó que los rebeldes mataron a algunas familias, destruyeron varias casas en al aldea y volaron la parte superior del Ayuntamiento antes de partir.

El ejército luego envió tropas que estuvieron estacionadas en el pueblo por "cuatro o cinco meses" en 1983, dijo el edil. Desde entonces, patrullas indígenas han mantenido el pueblo libre de rebeldes.

Ahora, de vez en cuando un hombre con la ropa brillante de los nativos de Todos Santos camina por una calle, pero lleva un rifle al hombro, un signo de que los tiempos han cambiado, quizás para siempre.

Honduras: Para 1985 Realizarán Elecciones

TEGUCIGALPA, agosto 14 (ACAN-EFE).— El Presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova, reiteró hoy que las elecciones generales programadas para noviembre de 1985 "serán libres, justas y honestas".

La reiteración presiden-

cial está contenida en una carta pública firmada por Suazo Córdova y publicada hoy en los medios de comunicación.

En la misiva, Suazo Córdova desmiente que tenga aspiraciones para conti-

—Favor pase a la página 57.

En Colombia

Diputado Acusado por el Asesinato de Lara Bonilla

BOGOTÁ, agosto 14 (UPI).— Un diputado liberal y otras 13 personas fueron vinculadas al asesinato del Ministro de Justicia colombiano Rodrigo Lara Bonilla, ocurrido hace cuatro meses, informaron hoy las autoridades.

El diputado Pablo Escobar Gaviria es acusado de ser uno de los jefes del tráfico de cocaína y actualmente se encuentra prófugo de la justicia colombiana.

Lara Bonilla fue asesinado.

—Favor pase a la página 42.

Violación Ley Electoral Denuncian en Nicaragua

MANAGUA, agosto 14 (ACAN-EFE).— El Consejo Supremo Electoral (CSE) anunció que ha dado curso a las quejas presentadas por los partidos políticos sobre violaciones a la ley electoral.

Las autoridades electorales informaron hoy que

"Pescan" a un Submarino en el Canal de la Mancha

LONDRES, agosto 14 (EFE).— La "pesca" esta mañana, de un submarino probablemente soviético en aguas del Canal de la Mancha, fue recibida "sin comentarios" por el Ministro británico de Defensa.

El pesquero británico "Joane C" enganchó en sus redes a un submarino que se encontraba frente a las costas de Devon, en el

—Favor pase a la página 57.

las denuncias de los partidos han motivado investigaciones y "llamadas de atención" a las fuerzas del orden público.

Magistrados del poder electoral admitieron que autoridades de la policía, así como activistas sandinistas, son los principales blancos de las quejas presentadas por los partidos políticos.

Leonel Arguelli, uno de los miembros del Consejo Electoral, dijo que las autoridades tienen la voluntad de tutelar la actual fase de la campaña electoral para que ésta se desarrolle dentro de un clima de "honestidad y altura".

El Partido Liberal Inde-

pendiente (PLI) denunció "detenciones masivas" de militantes de esa organización, que ya fueron liberados; "destrucción sistemática" de la propaganda del partido, así como amenazas a liberales en sus domicilios particulares.

Las máximas autoridades del "PLI" ordenaron realizar un "paréntesis" para evaluar las "irregularidades y coacciones" que enfrentan actualmente, a fin de adoptar una "decisión final" ante las próximas elecciones de noviembre.

La campaña para las elecciones del 4 de noviembre se inició el pasado 1 de agosto.



DETENIDO. (Sin precedencia). Fotografía de archivo del policía Jimmy W. Pearson, de 40 años, acusado de la colocación de una bomba en un autobús que transportaba atletas olímpicos turcos.

Agente de Policía Pune Bomba en Bus Olímpico

LOS ANGELES (California, EE.UU.), agosto 14 (EFE).— Jim Pearson, el policía que dijo haber hallado y desactivado una bomba en el autobús utilizado para el transporte de atletas olímpicos turcos, fue detenido hoy, acusado de haberla colocado el.

La detención de Pearson fue anunciada por Daryl Gates, jefe de la policía de Los Angeles donde el domingo se clausuró la XXIII Olimpiada.

El anuncio se hizo pocas horas después de que el grupo terrorista armenio "Asala" reivindicara en París la responsabilidad por el frustrado atentado.

La bomba fue hallada anoche debajo del asiento del conductor del vehículo, en el lugar ocupado normalmente por la rueda de repuesto y fue desactivada.

—Favor pase a la página 40.



AGASAJADOS. Washington, E.U., agosto 14 (UPI).— Atletas estadounidenses agitan banderas de su país al salir del Capitolio, en donde fueron agasajados por los legisladores, por su reciente triunfo en las Olimpiadas de Los Angeles.

Felipe González Alerta Radicalización en Nicaragua

CARACAS, agosto 14 (EFE).— El presidente del gobierno español, Felipe González, alertó sobre el "proceso de radicalización" en Nicaragua que

puede llevar a situaciones de intolerancia.

Destacó que la libertad se basa fundamentalmente en el respeto a las ideas de los demás. "A mí lo que

me preocupa profundamente es esa radicalización. Me parece negativa esa falta de respeto a la opinión de los demás".

30 Aniversario del Ascenso de Stroessner en Paraguay

ASUNCION, agosto 14 (AP).— Con diversos actos se recordará mañana el trigésimo aniversario de la llegada al poder del general Alfredo Stroessner, en coincidencia con los 447 años de la fundación de la ciudad de Asunción.

Para la fecha está previsto el arribo de los gobernadores argentinos de Formosa y Corrientes, Floro Eleuterio Bogado y José Antonio Romero Feris, al frente de sendas delegaciones.

En Asunción ya se encuentran delegaciones militares de Brasil y de Sudáfrica que se sumarán a los festejos que incluyen un

—Favor pase a la página 57.



40. ANIVERSARIO. Gdansk, Polonia, agosto 14 (UPI).— El reverendo Henrik Jankowsky (Izq.), el sacerdote Jerzy Popeluszko y el líder de la proscribida organización sindical "Solidaridad", Lech Walesa, celebran en una iglesia el 40. aniversario de las huelgas en el astillero "Lenin", que condujeron a la formación del sindicato.